



# Imagen diagnóstica

www.elsevier.es/imagendiagnostica



## EDITORIAL

Apreciados compañeros,

Tenéis entre manos el primer número de la revista *Imagen Diagnóstica*, un proyecto que desde hace mucho tiempo ACTEDI tenía pensado llevar a cabo, pero que hasta este momento no ha sido posible materializar.

El mundo del diagnóstico por la imagen ha cambiado mucho con el paso de los años, la evolución de los equipos convencionales, la digitalización de la imagen, la aparición de los tomógrafos computarizados con su posterior evolución mediante equipos con múltiples coronas e híbridos PET y la aparición de la resonancia magnética con cambios constantes en la potencia de sus gradientes y campos magnéticos. Ha cambiado tanto que hasta se pasó de los departamentos cuyo nombre era *Radiología* o *Radiodiagnóstico*, en los que estaban los aparatos de rayos X, hasta los departamentos llamados hoy de *Diagnóstico por la imagen* donde conviven todo tipo de aparatos para la obtención de imágenes.

Todo este aporte constante de información en todas y cada una de las técnicas utilizadas por los operadores de los aparatos hace cada vez más necesaria la formación continuada específica y compartir conocimientos entre todos los profesionales que nos dedicamos a este apasionante mundo. Ésta es la motivación principal de esta revista, romper fronteras y compartir conocimientos y experiencias que nos ayuden a reproducir técnicas que desconocíamos, presentar aquellos trabajos de investigación que hemos realizado dentro de un equipo multidisciplinar o individualmente, mostrar aquellas imágenes curiosas o casos clínicos que nos puedan ayudar a mejorar la técnica utilizada en nuestra área de trabajo, o trabajos relacionados con la historia de la radiología que sean innovadores, aporten un punto de vista diferente o tengan un peso importante como referencia histórica.

Es indudable que el papel del médico especialista, sea radiólogo, cardiólogo, etc. es imprescindible para realizar el diagnóstico del paciente, pero también es cierto que el papel de los operadores de los aparatos de diagnóstico por la imagen es también imprescindible, y cada día más debido a la mayor complejidad de éstos.

El trabajo desarrollado al frente de estos aparatos es llevado a cabo por diferentes profesionales, que va desde los propios médicos, pasando por diplomados y acabando en los técnicos. Se puede pensar en quién está más cualificado o formado para realizar estas técnicas, pero la realidad es que actualmente conviven todos ellos dentro de los departamentos de Diagnóstico por la imagen, y hay grandes profesionales

en cada una de las categorías antes mencionadas. A nosotros lo que nos interesa, al igual que a las personas atendidas, es la calidad final de la prueba o técnica, por eso apostamos por el término *operador para todos* y cada uno de estos profesionales, sea de la categoría profesional que sea. Es más, instamos a los autores de los artículos a que utilizéis este término para referiros a estos profesionales, cuando se haga referencia a ellos en el manejo de los aparatos.

Estamos viviendo un momento en que la falta de radiólogos por un lado y el aumento en la demanda de pruebas en diferentes áreas profesionales por otro, está abriendo nuevos horizontes a todos aquellos operadores que tengan una formación específica, bien reglada bien obtenida mediante cursos de capacitación. Es un buen momento profesional para todos aquellos expertos que con pocos o muchos años de bagaje profesional siguen teniendo las ganas de seguir aprendiendo y afrontar nuevos retos, o cómo no, para todos aquellos que empiezan a dar sus primeros pasos en este gran e interesante mundo de la imagen para el diagnóstico.

En estos momentos existe un importante número de centros hospitalarios que tienen desarrollada una carrera profesional para todos estos profesionales, y la tendencia es que cada vez haya más centros que así lo hagan. Todos sabemos que para poder acceder a una plaza en un hospital público o a una carrera profesional, una de las cosas que se nos pide es una serie de créditos. En este sentido, *Imagen Diagnóstica* quiere aportar su granito de arena, y para el año 2011 tendrá acreditada una parte de la revista y se podrá ofrecer formación continuada a través de ella a todos aquellos profesionales que estén interesados. Estamos desarrollando el proyecto y en el segundo número os informaremos con mayor detalle.

Nuestra ambición es crear una revista de alto contenido científico-técnico, cosa que no podremos conseguir sin todos y cada uno de vosotros, con vuestro trabajo diario y las aportaciones de conocimientos que hagáis a *Imagen Diagnóstica*.

Desearía poder transmitir el entusiasmo con el que empezamos este nuevo reto, y os invitamos a encontrarnos en estas páginas en algún otro número.

Esperamos que disfrutéis del primer número.

**Equipo Editorial**  
**www.actedi.net**  
**Revista@actedi.cat**